



**Mi Universidad**

## **ENSAYO**

*Nombre del Alumno...* **HILARIO ELIAS VAZQUEZ JUSTO**

*Nombre del tema...* **UNIDAD IV INFORME DE INVESTIGACION Y ETICA EN EL PROCESO INVESTIGADOR**

*Parcial...* **I**

*Nombre de la Materia...* **INVESTIGACION EN PSICOLOGIA**

*Nombre del profesor...* **ANTONIO GALERA PEREZ**

*Nombre de la Licenciatura...* **LICENCIATURA EN PSICOLOGIA**

*Cuatrimestre...* **3**

## INTRODUCCION

Hola buenas tardes en este ensayo se presentará los puntos de la unidad 4 que se titula informe de investigación ética en el proceso , que es de la materia investigación en psicología. en este ensayo se pondrán puntos como qué función tiene el informe de investigación. sus inicios. a qué se enfoca y cuál es su objetivo. también como las guías generales cuáles son las que le integran y cuál es su función su estructura del informe. La apariencia física del documento y como entregarlo que se debe poner y que no. la fuente documentales, conceptos y principios básicos de la ética. Ética en el proceso de investigación. Ética en la publicación y difusión de los resultados. Código deontológico actual y nuevo código deontológico. y valoración deontológica de los contra informes. como acabo de decir en este ensayo la mayoría de los puntos casi todo conlleva a cómo redactar un buen informe de investigación, desde su estructura su guía. su apariencia y lo más importante en la ética y cómo es el proceso y qué tiene que hacer un psicólogo al momento de redactarlo y esto sería todo lo que sé pondra en este ensayo que es muy detallado muy largo que lleva un aproximado de cuatro hojas de información desde inicio a fin gracias...

Unos de los pasos más importantes para saber cómo hacer una investigación correcta es que el investigador debe plantear posibles hipótesis. tras la realización de un estudio o investigación. el último paso es de difundir lo obtenido a todas las personas interesadas, además debemos señalar que para llevar cualquier investigación debemos investigar o documentarnos sobre el problema que vamos a estudiar. pero debemos tener en cuenta que la función del informe de investigación es de implementar un conjunto de conocimientos sobre un punto en específico. pero para ser más específico el informe de investigación o también conocido soporte. sirve como un vehículo para transmitir los resultados obtenidos de la investigación, ya que es necesario para que la comunicación sea fluida y a la vez normalizada, para que todo esto se realice, hay unas guías generales del estudio de redacción una de las guías más importantes. aunque no la única en su tipo, es la manual de estilo de publicaciones de la American Psychological Association, en donde dan a conocer dichos aspectos estructurales, formales y mecánicos. y qué nos ayuda a contar y en qué orden y cuál es el formato que uno debe tener para poder hacerlo. pero hay que recalcar que adoptar un estilo de redacción no significa prescindir del estilo personal o que tenga que ser una tarea complicada. sino todo lo contrario ya que una de las características que debe tener todo informe es que sea interesante, lo cual no puede ocurrir. Si no está escrito en un tono ameno. Además de ser directa clara y precisa. Para este caso se abordan el estilo APA que es uno de los más empleados en psicología y en muchas de las publicaciones periódicas de esta disciplina para ser más específico el estilo APA sirve para recoger las reglas que deben adoptar para cualquier presentación de cualquier manuscrito haciéndole referencia a elementos como. La puntuación, las abreviaturas, hoy la construcción de tablas, la selección de títulos, la citación de referencias, la presentación de resultados estadísticos etc, aunque hay que recalcar que ni este tema ni el APA son suficientes para enseñar a escribir un informe de investigación correctamente puesto que la mejor manera de aprender a redactar es redactando, después de esta aclaración es necesario decir que la estructura que debe tener son las principales variables. dependiente, independiente. que está implicada en la investigación. se abreve, entre 10 y 12 palabras y no proporcionar más información de lo necesario. como la afiliación del mismo. es decir su nombre institución a la que pertenece ya sea universidad instituto o empresa por otro lado la afiliación se identifica como el lugar donde trabaja él y los autores, de esta manera de realizarlo facilita la justificación de la investigación al reflejar la falta de solución existente del problema, por ello es recomendable que en este apartado. se anticipen los posibles

consecuencias o aplicaciones de lo que se espera a encontrar tras el estudio. además debemos de tener en cuenta de cómo debe ser la apariencia física de un documento, una de las características más importantes es que debemos de cuidar una buena redacción del informe de investigación dentro de esto podemos descartar 2 aspectos formales y mecánicos, ya que los aspectos formales hacen referencia al conjunto de indicaciones generales como el tamaño del papel tipo de letra márgenes y los aspectos mecánicos hacen referencia al estilo editorial qué trata el uso uniforme de la puntuación y las abreviaturas. la construcción de tablas y la selección de encabezado etc, de todo ello lo que acabamos de decir es necesario saber cómo y de dónde sacar las fuentes documentales, podemos afirmar que las fuentes documentales es cualquier material que sirve de información a un investigador o de inspiración a un autor aunque por otro lado no se puede pasar por alto la diferencia existente entre los términos fuente y documento. siendo el documento cualquier soporte de cualquier índole que contenga información de interés para una determinada materia, y el soporte de fuente se puede distinguir en 3 tipos básicos de fuente documental, como fuente documental primaria, qué es un documento original en la que la información se presenta de manera completa detallada escrita y en un lenguaje técnico y segundo la fuente documental secundaria, que supone la reelaboración o tratamiento de la información que aparece en la fuente primaria es decir que este tipo de fuentes son muy útiles en la investigación ya que por un lado simplifica la información existente sobre un determinado tema y por otro permiten la localización de las fuentes de documentación primaria, ya hemos visto cómo se hace un documento cómo se hace también la estructura de una investigación y sus guías y cómo debe ser presentada. pero debemos tener en cuenta los conceptos y principios básicos de la ética que es un punto muy importante en el título de este ensayo, lo que podemos entender es que es un conjunto de normas morales que rigen la conducta de la persona en cualquier ámbito de la vida y por otro lado también es es parte de la filosofía qué trata del bien y del fundamento de sus valores aunque también protege los intereses de los profesionales cuando éstos se ajustan a dicho código. frente a intentos de instrucción o manipulación de terceros. ejemplo el principal deber moral del médico y del psicólogo es a contribuir a que sea el paciente o cliente, el que pueda tomar por sí mismo sus decisiones, como referencias básicas las siguientes principios éticos y morales que debe de tener son, el principio de autonomía, principio de beneficencia, principio de justicia, principio de maleficiencia, estas reglas éticas fundamentales enunciadas tiene un estrecho vinculación con la confidencialidad. La

veracidad punto y la fidelidad. en este caso la ética entra en el proceso de investigación que lo podemos retomar ahorita pero con otro tipo de significado que tiene cualquier investigación que se plante debe considerar la razón riesgo y beneficio. es decir la relación entre los riesgos que conlleva para los participantes el informar parte del estudio. Daño físico. Sociales y estrés mental o emocional. Y los beneficios potenciales cómo obtener conocimientos y mejorar la condición humana etc. tanto para los individuos participantes como para la sociedad en general o asociados a esta investigación cualquier investigación realizada con personas deben guiarse por una consideraciones éticas determinadas que expondremos a continuación de forma detallada como son,confidencialidad. anonimato y privacidad. el investigador debe asegurar el anonimato de los participantes garantizando que su identidad no sé a relevada nunca al publicarse los datos. y la confidencialidad es una característica relacionada más directamente con la práctica psicológica como la parte más clínica aplicada y consiste en mantener la privacidad de los datos de los pacientes. Por último el participante de cualquier estudio tiene obviamente derecho a la privacidad y a los procedimientos no deben plantearse de forma que le invadan directamente sin advertirlo con anterioridad debe recordarse a los participantes que tienen derecho a no dar a conocer la información o a negarse a intervenir con la investigación hay que tenerlo en cuenta por qué en este caso es donde interviene el estrés e incomunidad, ya que no es que no esté permitido causar estrés e incomodidad a los pacientes. el problema reside en decidir qué grado de estrés.e incomodidad física o mental es inaceptable el investigador tiene la obligación de asegurar que los pacientes no sufran de manera innecesaria además de eliminar los efectos negativos a largo plazo derivados de los procedimientos de investigación psicológica y debe facilitar a los participantes la forma de conectar con él cuando sientan tensión o algún otro tipo de problema derivados de la participación. Pero antes de hacer todo eso y de publicar tiene que tener en cuenta la publicación y difusión de los resultados. que antes de publicarlo debe de someterse a una estricta revisión por parte de expertos en el área lo que se conoce como revisión por parte entendiendo pares como expertos, colegas o iguales a nivel académico, para todo informe de investigación y por tanto todo artículo debe guiarse por un código ético que regula situaciones indeseables como lo que puede ser el plagio, la falsificación, o invención de datos. para que esto no suceda existe el código deontológico actual. y código nuevo de ontológico, como es el nuevo código. qué es respecto a la ley y a la legalidad. respeto a la dignidad de la persona su autonomía y a todos sus derechos. respeto a su privacidad y a la confidencialidad de la

persona. honestidad e integridad. respeto a la dignidad de la persona y a todos sus derechos junto. Una de las diferencias más importantes con el anterior código ha sido la inclusión implícita de los principios del metacódigo de la ECPA y el código británico y el estadounidense apa. Ya que si esto no se implementa correctamente es dónde surge. la valoración deontológica de los contra informes. Para ser más específico desde la ética. no se puede desechar o condenar por principios el contra informe como práctica no ética en ningún caso un contra informe debe hablar de personas físicas ni casos particulares. en ningún momento debe de buscar el desprestigio del trabajo realizado por otro profesional. El psicólogo que va a realizar un contra informe tiene que tener en cuenta antes de hacerlo, de verificar que la persona a la que se refiere el informe inicial autoriza el acceso a los datos que son personales y por último tiene que quedar en Claro que el psicólogo que realiza un contra informe debe tener Claro varios aspectos. Que tiene un deber de independencia frente a otros profesionales intervinientes. Que su actuación se desarrolla en un terreno en el que hay intereses contrapuestos. Si recibo un caso confuso es su deber aclarar el encargo o rechazar llevarlo a cabo. como podemos ver este ha sido un ensayo muy largo y detallado que conlleva a explicaciones de cómo realizar un informe de investigación de principio a fin, que se le puede poner, que no y qué hacer en caso de intentar publicarlo y de posibles fallas que haber. y esto sería todo del ensayo dela unidad IV.. gracias

## CONCLUSION

Hola buenas tardes maestro en este ensayo se hizo un total de cuatro hojas de investigación del tema . informe de investigación y ética en el proceso que llevó un total de 11 puntos de la unidad IV procuré poner lo más importante lo más detallado posible y no poner tanta información que tiene el libro. en este ensayo se pusieron puntos cómo la función del informe de investigación. las guías que debe de llevar. su estructura .cómo es la presentación. donde hay que sacar las fuentes. como tiene que ir y conceptos y qué propone la ética al proceso de investigación y al momento de publicarlos y de difundir los resultados y por último punto también se enfocó en el código deontológico actual y nuevo código deontológico que es muy semejante el antiguo al de ahora y por último punto que hace un total de 11 puntos se puso la valoración deontológica de los contrainformes . ya que veo yo que es muy importante porque el psicólogo tiene que verificar antes de difundir la información si la persona a la que se refiere el informe inicial autoriza el acceso de datos que son personales, y eso sería todo presentado en este ensayo de la unidad IV sin más que decir me despido. le deseo un excelente día y gracias

## REFERENCIAS BIBLIOGRAFICAS

[-LC-LPS301-INVESTIGACIÓN EN PSICOLOGIA.pdf](#)